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Eletto 
un nuovo 
presidente 
• i FIRENZE La «Guccio 
Guccl spai ha un nuovo presi
dente ed un nuovo consiglio 
di amministrazione La deci
sione e stata presa al termine 
della lunga e movimentata as
semblea che si e svolta a Fi
renze, nel locali po»tl sopra al 
famoso negozio di via Toma-
buoni Come suo primo atto 
l'assemblea ha approvato, al
l'unanimità, un'azione di re
sponsabilità civile contro 
Maurizio Guccl (nel conlronti 
del quale II sostituto procura
tore della Repubblica ha 
emesso un ordine di cattura 
per Illecita costituzione di ca
pitili all'estero e che * latitan
te), contro II suo «braccio de-
atro. Gian Vittorio Pilone (agli 
amiti domiciliari, anche lui 
raggiunto da ordine di cattura 

Perlo Messo reato) e contro 
avvocato Antonino Consoli 

Quatta delibera ha decretata 
Immediatamente la decaden
za del tre dal consiglio di am
ministrazione. li nuovo consi
glio e composto da sei perso
ne, Giorgio Guccl, quindi, è 
alato nominato presidente 
L'assemblea ti riunirà nuova
mente, In seduta straordina
ria, Il 14 e 15 luglio a Milano 
ed In quell'occasione si tenie-
ri di allargare II consiglio di 
amministrazione per lar entra
re I rappresentanti delle quote 
azionarle di Maurilio Cucci 
che in questo momento tono 
In mano al tuoi legali Poli e 
Casella, 

Incidenti 
Annegano 
due giovani 
e un bimbo 
•UESTKI LEVANTE (Geno
va), Un bambino di 8 anni, 
Mirco* Alberghetti, che risie
deva • Comun Nuovo di Ber
gamo, e annegalo Ieri davanti 
«Ha «Baia delle favole» di Sa
uri Uv»m*, nella riviera ligu
re orientale, l| bimbo era giun
to sabato nella cittadini rivie
rasca Insieme al genitori « ad 
un (rateilo di 16 anni, nel cam
peggio «S, Anna» e si era reca
lo alia spiaggia, 

Un giovane. Claudio Genti-
Un, 31 anni di Valdagno (Vi
cenza), e annegato In un lago 
artificiale In località Ca' Mai
n i * * Carminano di Breanta 
(Padova). Gentilln con altri 
due amici ai era recata «1 l«-

Bnetto per tare un bagno 
lenire 11 giovane, che non sa

peva nuotate, al è fermato vi
cino alla riva dove l'acqua era 
meno protenda, gli amici si 
tono allontanati e hanno visto 
Gentilln perdere l'equilibrio e 
sparire nell'acqua, 

Mine un giovane cremone
se, Giuseppe Coill, di 21 anni, 
di Camlsano (Cremona) e an
negato nelle «eque de) Lago 
di Garda a Sala (Brescia). 

Fiumicino 
Scioperi 
Voli 
in ritardo 
• I ROMA Voli In ritardo an
che di trenta minuti Ieri a Fiu
micino per lo sciopero del 
personale addetto al monu
mento di carburante agli aero
mobili Tranne l'Aglp, tutte le 
compagnie petrolifere pre
senti nell'aeroscalo romano 
sono Interessate dall'agitazio
ne che dura ormai da 18 gior
ni, 

Lo sciopero è stato deciso 
dal sindacati Cgll.CIsl e UH ed 
e stato programmata seconda 
un calendario articolato 

Ieri si sono astenuti dal la
voro I dipendenti della Total e 
della Chevron che hanno so
speso l'erogazione del carbu
rante Inizialmente per tre ore, 
dalle 11 alle H, 

Lo sciopero e stato poi pro
rogato di due ore In due ore 
lino alle venti I dipendenti 
delle compagnie petrolifere 
hanno annunciato che l'asten
sione dal lavoro continuerà 
Un quando non comincerà la 
trattativa con le aziende 

Le conseguenze sul traffico 
aereo non sono state pesanti 
anche «e alcuni voli, come ac
cennato, hanno subito ritardo 
mentre altri hanno dovuto la
re brevi scali tecnici In altri ae
roporti per rifornirsi di carbu
rante 

A Ravenna Folena fa l'analisi del voto a «Latinamerica» 

La Fgd «non accetta deleghe» 
Per la prima volta dopo la sconfitta elettorale, si è 
riunito a Ravenna il Consiglio nazionale della Fgci. 
Folena ha detto che i giovani comunisti difendono 
la propria autonomia, e accetterebbero «deleghe» 
da un Pei che si disinteressasse della questione gio
vanile. Ha proposto una discussione nel Pei sui pro
blemi dei giovani. Alla festa «Latinamericana», in
tanto, continuano a giungere giovani da tutta Italia. 

DAL NOSTRO INVIATO 

JENNER MELETTI 

• i RAVENNA -La sconfitta 
brucia, fa male Ma non slamo 
gente che, di fronte a questa 
lerita, si arrende, né si adatta, 
o scarica su altri la propria re
sponsabilità» Pietro Folena 
ha aperto Ieri il primo consi-

8Ilo nazionale della Fgci dopo 
14 giugno (durante Latina

merica, la festa nazionale dei 
giovani comunisti) ed ha por
tato nuovi dati che spiegano 
perché «la sconfitta bruci» Se
condo un'Indagine curata da 
Stefano Draghi per conto di 
un settimanale risulta che, te
nendo conto degli aventi dirit
to al voto e non solo dei vo
tanti, la Oc ha ottenuto II 
24,8% del voto giovanile, Il Psl 
Il 18,4 e II Pel soltanto II 14% 
Il primo partito a pari merito 
con la De è quello degli aste
nuti 

Dall'analisi avviata «appare 
del lutto falsante - ha delio II 
segretario della Fgci - una let
tura di questo voto come neo

moderato Vi sono ed agisco 
no dementi di moderatismo 
(sarebbe miope non vederli), 
ma vi sono ed agiscono ele
menti di progressismo e persi
no di dura protesta Essi però 
non si calamitano sul Pei» 

Sia nel voto alla De che in 
quello al Psl ci sono elemertl 
di ambiguità per i socialisti ha 
votato ad esempio sia chi cre
de nello «yuppismo», sia chi 
cerca lavoro e vita più autode-
terminati, per realizzare 
un'ansia di libertà 

Abbiamo sbagliato analisi 
di questa generazione? Pensa
vamo fosse di rottura quando 
Invece vi era neomoderati
smo? «La svolta moderata non 
c'è stala Noi abbiamo parlalo 
di forme di marglnallzzazione, 
di "furto di futuro"come trat
to che accomuna una genera
zione "eccedente" Ma que
sto non vuole dire meccanica
mente spinta a sinistra o criti
ca della società» 

«Non slamo stati - come 
qualche compagno di parlilo 
dice • tioppo nei movimenti 
Semmai troppo poco abbia
mo saputo esserne 'parte di 
parte"» 

La rifondazione avviata due 
anni fa della Fgci deve conti
nuare, semmai è stata avviata 
in ritardo Ma perché I movi
menti di lotta non hanno por
tato consensi? Non è slata da
ta, a questi movimenti, una se
na risposta istituzionale, il Pei 
non si è seriamente aperto a 
loro, pur essendosi battuto 
dalla loro parte (l'incertezza 
sul nucleare è stata pagata pe
santemente), I movimenti 
hanno avuto un carattere «car
sico» e non associato, e la 
Fgci, nonostante gli sforzi, 
non è stata sufficientemente 
riconoscibile 

Che lare oggi? Occorre af
frontare nodi di grande rilie
vo l'Individuo ed II tema della 
felicità Individuale, Il lavoro e 
la realizzazione di se stessi, le 
sedi di formazione ed il tema 
della conoscenza «Dobbia
mo produrre cultura ed idee, 
altrimenti prevarranno altre 
polarizzazioni, tutte dentro al 
sistema oigueMflamlglla, la
voro, etica sacrificale, vincoli 
alla libertà) o\ ghibellini (In
dividuo, ideologia del rischio, 
decisionismo) Noi non stia
mo né col Papa né con l'impe
ratore Avanziamo una cultura 

nuova che, terminato II Me
dioevo, prospetti un umanesi
mo nuovo» 

Se la Fgci deve continuare 
la rifondazione, il Pei deve es
sere «fattore di solidarietà e 
cambiamento, in questa so
cietà di competitività sfrenata 
Bisogna sviluppare un nuovo 
collateralismo e federali
smo, associando la gente su 
interessi bisogni, domande 
concrete» 

«Non ci siamo espressi 
esplicitamente sull'elezione di 
Occhetto, per nmettercl ad 
una prassi e a un metodo di 
autonomia deciso dai nostri 
organi dirigenti Non faremo 
marcia indietro sull'autono
mia, ma bisogna dire che il Pel 
non ragiona più sul giovani, e 
ci ha delegato ancor più che 
nel passato Dobbiamo rifiuta
re questa delega» 

Folena ha proposto di Isti
tuire una commissione bilate
rale mista (Fgci e Pel) per la 
«scoperta del giovani» Citan
do Togliatti (1947) ha detto 
che I compagni si accorgeran
no che «quella massa giovani
le la quale alle volte si abitua
no a considerare pregiudizial
mente ostile, è una massa che 
ha bisogno di essere compre
sa e difesa, e che noi possia
mo darle aiuto» Nella pnma 
giornata (il consiglio si con
cluderà oggi) è Intervenuto 
Antonio Bassollno, della dire

zione del Pel Qeri sera alla fe
sta ha tenuto un confronto 
pubblico sul voto) «Sono 
d accordo con Folena la n-
fondazione deve continuare 
Ma occorre una verifica criti
ca di questo processo Deve 
nflettere la Fgci, ma soprattut
to il Pei, che nei rapporto con 
1 giovani si gioca il propno fu
turo Il partito e d'accordo 
con I autonomia della Fgci, 

ma questo non deve compor
tare meno attenzione verso i 
giovani Dopo essere passati 
attraverso progetti quasi miti
ci, ora il Pei appare ai giovani 
come partito di ambizioni 
troppo modeste Bisogna re
cuperare una capacità di at
trazione e questo si ottiene 
con un programma "forte", 
con contenuti ideali e cultura
li» 

Natta e Livia Turco concludono a Tivoli 

Tre «istantanee» da una festa 
di donne per le donne 
Ha chiuso i battenti Ieri la festa nazionale delle 
donne comuniste, pensata e realizzata nello splen
dido scenario della Villa d'Este di Tivoli, a pochi 
chilometri da Roma. Con i concerti, il piano-bar, la 
lettura di poesie nel chiostro, I dibattiti sotto gli 
affreschi della sala del trono. Il cinema con la 
rassegna «Massenzia». Eppoi i burattini delle 
«Cummari», la discoteca, i ristoranti. 

ANNA MARIA GUADAGNI 

•*» TIVOLI Una festa nel 
paese che è Impossibile riper
correre tutta, e che non ha 
trovato l'attenzione desidera
ta Forse per il clima del do-
povoto Forse - spiegano le 
organizzatrici - perché dob
biamo aggiornare una formula 
che ha avuto meritali succes
si, ma che ormai è logorata 
Ecco, comunque, qualche 
Istantanea dell'edizione appe
na conclusa 

Leggere e salme Le don
ne sono 11 57% del lettori di 
libri, Dev'essere per questo 
che anche alla libreria della 
lesta, allestita con cura da No
vella Sansoni, è un andirivieni 
continuo il leggere ha avuto 

un'Intera sessione della festa 
SI è discusso di «L'economia 
politica della differenza ses
suale», di Lidia Menapace, 
edito da Felina E ne è nato un 
contraddittorio con France
sca Izzo sul nodo mal risolto 
del lavoro domestico, sul rap
porto tra riproduzione della 
vita e riproduzione sociale 
Della differenza sessuale, e 
dello stabilire rapporti nella 
differenza, hanno invece par
lato Ida Domlanlannl, Lia Cig-
garinl, Claudia Mancina per 
discutere dell'ultimo impor
tante libro scritto dal gruppo 
della Libreria delle donne di 
Milano, «Non credere di avere 
del diritti» Con «La luna», pic

cola casa editrice siciliana ge
stita da donne, che ha presen
tato qui «Meri per sempre» e 
Aurelio Grimaldi, si passa dal 
leggere allo scrivere. «La lu
na» Infatti cerca e valorizza 
inediti di donne, ne ha ricevuti 
cento in un anno Quale lin
gua, però, per la scrittura fem
minile? Il sogno di una lingua 
comune ha fatto discutere sa
bato sera scrittrici dell'Est e 
agl'Ovest, l'Illiana Gina La
vorio e la spagnola Anna Molx 
con la poetessa Julia Dunla e 
la scrittrice ungherese Iren 
Kiss Ne è nato un parlare di 
coraggio, quello di «Sporcare 
un pagina bianca» 0 quello di 
farsi Impresa, di cui avevano 
appena finito di discutere Ma
ria Rosa Cutrufelll e Annalisa 
Diaz presentando il libro sulla 
coopcrazione femminile di 
Nadia Tarantini e Roberta Ta-
taflore, «Donne In lega». 

Un visitatore cortese Diffi
cile «usare» con gusto un mo
numento come villa d Este 
Sono molto contento di avere 
avuto l'occasione di tornare 
qui L'ultima volta è stato ven-
t anni fa, quando era un sem

plice parlamentare, oggi si di
rebbe un peone, dice nell'afa 
del sabato pomengglo un si
gnore sottile, con i capelli ar
gentei, che passeggia su e giù 
per i magnifici giardini della 
villa, accompagnato da Danie
la Romani, segretaria della fe
derazione Pei dei Castelli II 
signore, che conversa amabil
mente bevendo té Ireddo alla 
pallacorda, ricorda con no
stalgia la cucina semplice de
gli anni della giovinezza, I 
piatti profumati di erbe, la tor
ta di farina di ceci cotte nel 
testi di rame, che I liguri chia
mano «farinata» e i verslliesi 
•cecina» Appare affaticato, 
ogni tanto respira profonda
mente E autoironico anche 
su questo «Quando non so
gno di voi - scherza con un 
gruppo di dirigenti del Pei -
sogno la farinata della mia in
fanzia» Eccolo, ligure, con i 
capelli grigi e uno spiccalo 
senso dell'umorismo; avrete 
già capito che si tratta del se
gretario del Pel Alessandro 
Natta, in visita di cortesia, as
solutamente privata Imme
diatamente riconosciuto, gira 

Separati in casa 
Dopo due settimane 
di convivenza forzata 
vendono la casa 
t a BENEVENTO I «separati 
in casa» hanno deciso di 
vendere la casa Due setti
mane di convivenza forzata 
(lui confinato nel tinello, lei 
con le due figlie nelle nma-
nenti tre stanze) hanno acce
lerato una volontà già mani
festata all'inizio della causa 
di separazione «Si sono già 
(atti avanti degli acquirenti 
Nel giro di un paio di setti
mane speriamo di conclude
re la compravendita» annun
cia l'avvocato Mano Collari-
le, difensore del marito ed 
ispiratore del «teorema Paz-
zaglia». Dall'alloggio di pro
prietà comune Umberto Fa-
sulo e Rosaria Palumbo con
tano di ricavare 120 milioni 
da dividere a metà «Cost 
ognuno del due avrà una 
sommerta sufficiente per tro
varsi una sistemazione auto
noma e dignitosa», sottoli
nea il legale di lui 

I coniugi beneventani, di
venuti famosi in tutta Italia 
loro malgrado, compariran
no questa mattina di nuovo 
davanti al magistrato, il giu
dice istruttore Tazza Resta
no da definire infatti alcune 
pendenze, a partire dagli 
orari In cui ciascuno dei due 
è libero di frequentare il ba-

8no e la cucina. Come al sa, 
provvedimento urgente del 

presidente del Intanale Bo
sco si limitava soltanto a de

finire i confini domestici del
le pnnclpall stanze, appel
landosi al buon senso delle 
rimanenti zone in comune. 
Un invito nmasto Inascolta
to La settimana scorsa «1 se
parali in casa» hanno litigato 
a tal punto da lar correre i 
carabinieri Un episodio, 
questo, che potrebbe Indur
re il giudice istruttore a mo
dificare il precedente dispo
sitivo del presidente del tri
bunale, con l'allontanamen
to da casa di uno del due 
contendenti «Non * sporti
vo, sono tre contro uno» si 
lamenta l'avvocato Collarile. 
«Il mio cliente non avrebbe 
dove andare, mentre la mo
glie ha un fratello. Comun
que, visto che si è deciso di 
vendere l'alloggio, basta pa
zientare ancora un po'. Fani-
lo mi ha già firmato la procu
ra a vendere» 

DI pazienza non ne hi più 
Rosaria Palumbo, la moglie. 
E con lei le figlie Stefania e 
Carmela Pur di togliersi di 
torno questo padre-padrone 
si sono delle disposte anche 
a nnunciare all'assegno 
mensile di 4S0mlla lire. Più a 
malincuore, invece, la don
na ha accettato di vendere la 
casa nel centro di Beneven
to, Ma a quanto pare, è l'uni
ca soluzione per porre line 
ad una vicenda che, diver
tente al cinema, diventa pe
nosa nella realtà. 

con una piccola folla intomo 
tulli gli offrono la mano, lo 
chiamano, tendono un bic
chiere di vino del Castelli E i 
ragazzini lo nncorrono, per 
farsi fotografare con lui, che 
acconsente divertito 

La politica, piatto forte È 
naturale che sia a una festa 
delle donne comuniste Que
st'anno il filo è stato interna 
zionale, con molte proposte 
di incontri «È stato un modo 
di far viaggiare la carta delle 
donne verso altn paesi», spie
gano le organizzatrici Cosi, ci 
sono state presenze molto va
ne dall'israeliana Mlchal 
Swardz alla palestinese Leila 
Shahid, alla cilena Estella Or-
tiz, alla islandese del Partito 

delle donne, venuta a dire che 
non faranno un governo con I 
conservatori, giacché sarebbe 
impossibile conciliarlo con I 
loro obiettivi di denucleariz
zazione e di aumento dei sala
ri minimi femminili 

Infine tirare i remi in barca 
di questo difficile dopo voto è 
toccato a Livia Turco, della se
greteria del Pei, che ha rispo
sto a una domanda sul futuro 
del gruppo interparlamentare 
delle elette nelle liste del Pei 
«I nostn obletuvi - ha detto -
sono essenzialmente due tra
durre in iniziativa politica il 
patto stabilito con le elettrici 
che ci hanno votato ed entra
re nel merito delle grandi que
stioni politiche, non in modo 
neutro ma da donne» 

Gli appalti per llrpinia 
Accusato di condizione 
il presidente 
del Napoli-basket 
M NAPOLI Nicola De Pia
no, l'imprenditore edile presi
dente del Napoli basket arre
stato sabato sera, sarà interro
gato con molta probabilità 
quest'oggi nel carcere di Bei-
lizzi Irplno dal procuratore ca
po di Avellino, Antonia Ga
gliardi. E accusato di reati gra
vi corruzione ed associazione 
per delinquere. Un nuovo 
scandalo legato alla «ostru
zione In Irplnia. Secondo I ca
rabinieri, il costruttore avreb
be corrotto l'ingegnere capo 
di due paesini terremotati, 
Guardia dei Lombardi e Parte-
nopoii, Giuseppe D Aveta (an
che lui arrestato) per essere 
agevolato in due gare d'appal
to la costruzione di un villag
gio prefabbricato nel pnmo 
comune e la realizzazione del 
metanodotto nel secondo II 
tutto per un valore complessi
vo di oltre 5 miliardi di lire 

De Piano, SS ann„ e un im
prenditore noto in Campania 
Ad Avellino (della cui provin
cia è onginnrio) possiede al
cuni palazzi ,n pieno centro A 
Napoli e conosciuto per la sua 

passione per lo sport e per le 
tv private. È proprietario, In
sieme alla moglie Carla Viso
ne, una delle donne-manager 
più in vista in città, dell'emit
tente «Teleoggi», di chiaro 
orientamento lilodemocristia-
no Inoltre dal '78 è il presi
dente della squadra napoleta
na di pallacanestro, recente
mente promossa in Al. Anni 
fa, nel periodo di interregno 
tra lapicca e Sibilla, De n i n o 
fu anche comminarlo dell'A
vellino calcio. 

All'arresto di De Plano i ca
rabinieri sono arrivati In via In
diretta, dopo aver acciuffato 
due camorristi di Ercalano, 
Francesco Santorlello e Mi
chele Maratta, che stavano 
tentando di esportare In Irpl
nia il racket delle estorsioni al 
commercianti Dall'agenda di 
uno dei due è saltato fuori il 
nome dell'ingegner D'Avete. 
Le Indagini avviate su di lui 
hanno permesso di far luce su 
una sene di Irregolantà com
piute dall'ingegnere in quanto 
funzionario dei Comune Ar
restato, a sua volta, D'Avela 
ha latto il nome di De Plano, 

Estate 
Città vuote 
«Pienone» 
al mare 

M ROMA Una gran corsa verso l'acqua, o verso località più 
refrigerate nella pnma domenica di luglio Esodo consistente 
dalle città e tutto esaurito sulle spiagge (nella loto, la distesa di 
ombrelloni sulla riviera adriatica dell'Emilia Romagna) In Lom
bardia sono stati presi d assalto I centri rivieraschi del lago di 
Garda, molti turisti hanno prefento le zone montane della re
gione In Friuli Venezia Giulia, si sono avute 150 000 presenze a 
Ugnano, mentre circa 60 000 persone hanno raggiunto Grado 
Pienono anche in Toscana, dai centri montani alla Versilia 

-—-———— Nel Parco d'Abruzzo il congresso costitutivo dell'associazione che si 
occuperà di informazione, comunicazione e tempo libero 

Arci Nova nella cultura di massa 
È possibile coniugare la tradizione delle Case del 
Popolo con i modi, tanto diversificati e (rammenta
ti, di produrre e consumare cultura dell'era tecno
logica? E possibile sviluppare una «ecologia del-
[informazione», ripristinando i valori della qualità? 
E la scommessa di Arci Nova, la nuova associazio
ne per la cultura, la comunicazione e il tempo 
libero, nata ieri. 

PAI NOSTRO INVIATO 

ANTONIO ZOLLO 

ara PESCASSERO.! L'Arci è 
giunta al termine del processo 
di trasformazione deciso al 
congresso di Abano - struttu
rarsi come confederazione 
delle singole associazioni e le
ghe - affrontando l'appunta
mento più difficile Se le altre 
tre maggiori associazioni - Le
ga ambiente, Uisp e Arci-Cac
cia - più facilmente possono 
definire gli ambiti di compe
tenze, obiettivi e alleanze -, 
altrettanto non può dirsi per 
una associazione che abbia 
l'ambizione di occupare quel
lo che qui è stato chiamato il 
•terzo sistema» vale a dire, la 
produzione e II consumo di 
cultura, la possibilità di comu
nicare, l'uso del tempo libero 
In modo da soddisfare bisogni 
e domande Ignorati dalle 
strutture statali e da quelle 
mercantili 

L'essere stata quasi sempre 
associazione «di frontiera» da 

all'Arci il coraggio (e quella 
giusta dose di indispensabile 
incoscienza) per lanciarsi in 
questa nuova avventura Della 
quale, però, nessuno ignora le 
difficoltà Queste cominciano 
dalla necessità di relnterprela-
re la nozione stessa di «tempo 
libero» come ha tatto, con una 
fascinosa parafrasi del «Saba
to del villaggio» di Leopardi, 
Mimmo Plnto, eletto presi
dente di Arci Nova Passano, 
queste difficoltà, per l'appa
rente paradosso di un'Arcl 
che vede crescere continua
mente gli iscntti - in media al 
ntmo di 70-80mila all'anno, 
ora sono sul milione e 260ml-
la - e li perpetuarsi di proble
mi di autofinanziamento So
no problemi derivanti - riba
disce il presidente della con
federazione Rino Serri - dal 
tipo di investimento sociale 
che I Arci deue fare Sicché, 
non a caso, In margine al con-

è stato molto citato un 
progetto di legge dell'onore
vole Bassamni, delta Sinistra 
Indipendente Esso prevede la 
possibilità di detrarre, ai fini 
fiscali, I contributi versati dai 
cittadini a organizzazioni che, 
prive di finanziamenti d'altra 
natura, organizzano la do
manda sociale e cercano di 
darle risposte. 

C'è, Inline, la difficoltà di 
ordinare sia la domanda, sia 
l'offerta di cultura e comuni
cazione in una fase che Mi
chelangelo Notarianni, re
sponsabile del Pei per l'asso
ciazionismo, ha cosi descnt-
lo da una parte, la diffusa, va-
negata e ncca cultura di base, 
Individuale o organizzata in 
macro e mlcro strutture, dal
l'altra, l'estrema concentra
zione dei sistemi produttivi, la 
banalizzazione e l'omologa
zione crescenti dell'offerta, la 
capillare Individualizzazione 
dei consumi, generata dalla 
diffusione del moderni mezzi 
di comunicazione di massa, tv 
in testa 

Eppure, tutte le cifre e le 
ricerche indicano fenomeni di 
Insofferenza e di rigetto per 
questa tv tutta uguale e insipi
da Da un anno il consumo di 
televisione è In lento ma pro
gressivo calo Si tratta di co
gliere il senso e la lezione di 
questo lenomeno VI hanno 

fatto riferimento sia Enrico 
Menduni - ora consigliere 
d amministrazione della Rai -
che Rino Serri doppiare II rì
schio di contrapporre la voca
zione comunitaria e associati
va al «vizio» del consumo indi
viduale, porsi invece come 
elemento di confluenza dei 
bisogni personali che, tutta
via, non possono fare a meno 
di momenti ricchi di socialità 

GII uni e gli altn spaziano, 
per l'appunto, dalla tradizione 
delle Case del Popolo ai gio-
chini elettronici C'è da (are i 
conti, poi, con una società 
sempre più complessa e meli
ne a scomporsi e ncomporsi 
continuamente a seconda del 
gusti, dei bisogni, dei valori 
nei quali ci si riconosce; con il 
vuoto creato dal rilluto cre
scente della politica vista co
me elemento totalizzante e 
essorbente. E possibile che 
quello che qui • con una ter
minologia forse non proprio 
accattivante - è stato definito 
«terzo settore» o «terzo siste
ma» diventi l'opportunità, fi
nalmente concreta, di creare 
una coscienza dei diritti - di
ritti smarriti, diritti calpestati -
nel campo dell'Informazione 
e della comunicazione, cosi 
come la Lega Ambiente ha 
fatto sul terreno della ecolo
gia? SI tratta di ristabilire il di-
ntto dì scelta, il diritto alla 

qualità, e ancora II diritto alla 
trasparenza dell'Informazio
ne, al nspetto della «privacy» 
di fronte al diffondersi delle 
banche dati, si tratta di rom
pere, in definitiva, 11 circuito 
della passività che regola oggi 
il consumo di comunicazione 
E l'interrogativo posto anche 
nei contnbuti alla discussione 
svoltasi nei seminari del con
gresso da Vita e De Chiara, 
della sezione comunicazione 
di massa del Pel. E il terreno 
sul quale nascono naturali al
leanze con altre realtà, come 
quella con i giornalisti del 
«Gruppo di Fiesole». 

Riuscirà l'Arci Nova in que
sto ambizioso obiettivo? Dice 
Giuseppe Romano, neoaegre-
tario di Arci Nova. «Siamo una 
sorta di osservatorio perma
nente delle mille culture del 
paese» Forse è anche questo 
che ogni tanto fa girare a vuo
to l'Arci, ma questa è anche la 
sua ricchezza «Parchi su una 
cosa - ha detto Serri nel suo 
Intervento - non può esserci 
dubbio sarebbe molto più fa
cile e tranquillizzante rimaner-
cene a nrmrare quello che sla
mo stati o quello che siamo. 
Ma soltanto noi possiamo da
re risposta a una domanda 
inevasa di rappresentanza che 
non può essere soddisfatta 
esclusivamente dalla forma 
partito» 
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